

SERVICE DES AFFAIRES DOCTORALES_ WEBINAIRE RECRUTEMENT -26 JUIN 2026– RESTITUTION Q/R -FR/EN

Questions « Dossier de recrutement »/ *Questions About the “Recruitment Application”*

Pour le recrutement quelle est la première chose à faire ? Le service des affaires doctorales ou RH ? *When it comes to recruitment, what is the first step? Should I contact the Doctoral Affairs Office or HR?*

Vous devez créer un compte sur votre espace ADUM et en parallèle transmettre votre dossier au service RH. Ensuite, la fiche de recrutement nous sera adressée par votre laboratoire.

You must create an account on your ADUM portal and, at the same time, submit your application to the HR department. Next, your laboratory will send us the recruitment form.

Est-ce que vous préférez avoir le dossier complet ou avoir les fiches remplies et par exemple la ZRR de fournie plus tard ?/ *Do you prefer to receive the complete application or to have the forms filled out, with, for example, the ZRR provided later?*

Le mieux est de nous transmettre le dossier complet si possible, car un dossier incomplet ne sera pas traité. Si l'ensemble des pièces (RH, fiche de recrutement) est envoyé par l'administration du laboratoire, il est impératif de respecter les destinataires (pièces recrutement : service RH et fiche de recrutement : affaires doctorales).

It's best to submit the complete application if possible, as an incomplete application will not be processed. If all documents (HR documents, recruitment form) are sent by the laboratory administration, it is essential to ensure they are sent to the correct recipients (recruitment documents: HR department; recruitment form: doctoral affairs).

Questions « Contrat de travail »/ *Questions about the “Employment Contract”*

À quel moment le contrat doctoral sera-t-il préparé et transmis pour signature ? *When will the doctoral contract be prepared and sent for signature?*

Dès que le service RH aura reçu toutes les pièces demandées ainsi que la fiche de recrutement validée par le service des affaires doctorales.

As soon as the HR department has received all the required documents, along with the recruitment form approved by the Doctoral Affairs Office.

Une information sera t-elle faite par la MGEN notamment pour les doctorants étrangers ? *Will MGEN provide information, particularly for international doctoral students?*

Par défaut le doctorant sera affilié au socle de la complémentaire santé.

Puis les agents recevront un mail de la MGEN pour confirmer cette affiliation ou demander à en être dispensé.

S'il y a dispense, le doctorant sera remboursé au bout de quelques mois.

Pour les contractuels n'ayant pas de numéro de sécurité social. Il faudra en premier lieu faire les démarches auprès de la CPAM pour l'obtenir.

By default, the doctoral student will be enrolled in the basic health insurance plan.

Staff members will then receive an email from MGEN to confirm this enrollment or request an exemption.

If an exemption is granted, the doctoral student will be reimbursed after a few months.

For contract employees without a social security number: You must first apply to the CPAM to obtain one.

Y-a-t-il d'autres avantages associés au contrat de travail des doctorants (chèque restaurant, etc)? *Are there other benefits associated with the doctoral students' employment contract (meal vouchers, etc.)?*

Il n'y a pas de chèque restaurant, mais vous avez accès aux RU (restaurants universitaires) qui sont des restaurants à bas coût.

Vous avez également la possibilité de demander le remboursement à 75% de votre abonnement mensuel de transport et de bénéficier de la prime de mobilité en cas de covoiturage (pas de remboursement de frais kilométriques).

There are no meal vouchers, but you have access to the RU (university restaurants), which are low-cost dining options.

You may also request a 75% reimbursement of your monthly transit pass and receive a mobility bonus if you carpool (no reimbursement for mileage).

Questions « Titre de séjour »/ *Questions Regarding "Residence Permits"*

Les doctorants internationaux recrutés avec un contrat doctoral bénéficieront-ils d'une convention d'accueil afin de pouvoir demander un titre de séjour Passeport Talent – Chercheur ?

Will international doctoral students hired under a doctoral contract be eligible for a hosting agreement to apply for a “Passeport Talent – Chercheur” residence permit?

Oui, vous pourrez bénéficier d'une convention d'accueil afin de demander le titre passeport talent chercheur.

Yes, you will be eligible for a hosting agreement to apply for the “Passeport Talent – Chercheur” residence permit.

La Convention d'accueil sera-t-elle délivrée en même temps que le contrat doctoral?
Will the hosting agreement be issued at the same time as the doctoral contract?

Pour que le contrat de travail, il faut que le titre de séjour soit valide. Donc la convention d'accueil est délivrée en amont du contrat.

For the employment contract to be valid, the residence permit must be valid. Therefore, the hosting agreement is issued prior to the contract.

Est-ce que le fait que mon titre actuel expire peu après le début de la thèse 2 mois après peut poser un problème pour l'établissement de mon contrat doctoral ?

Could the fact that my current residence permit expires shortly after I begin my thesis—two months from now—pose a problem for establishing my doctoral contract?

Nous pouvons faire signer le contrat doctoral si le titre de séjour est toujours valide. En revanche, il faudra veiller à ce que les démarches de renouvellement soient en cours auprès de la préfecture, et suffisamment tôt pour éviter une interruption de contrat si votre titre expire.

We can have you sign the doctoral contract as long as your residence permit is still valid. However, you'll need to make sure that the renewal process is underway with the prefecture, and that you start it early enough to avoid any interruption in your contract if your permit expires.

Questions diverses/ *Miscellaneous Questions*

Est-ce que les contrats doctoraux disposeront de Kelio pour la gestion des congés ?

Will doctoral contracts use Kelio for leave management?

Uniquement pour les contrats BIATSS. Il n'y a pas de gestion par Kelio si le recrutement est fait du côté enseignant (contrat doctoral). La gestion se fait alors pour l'instant en interne au niveau de chaque laboratoire.

Applies only to BIATSS contracts. Kelio does not handle these cases if the hiring is done by the faculty (doctoral contract). For the time being, these cases are managed internally by each laboratory.

Peut-on avoir un travail en parallèle de la thèse ? *Can I have a job while working on my thesis?*

Il n'est pas possible de cumuler un autre travail en parallèle à votre contrat doctoral.

It is not possible to hold another job concurrently with your doctoral contract.

Est-il possible de faire des enseignements ?/ *Is it possible to teach?*

Il est possible de faire jusqu'à 64h TD/an pour les contrats doctoraux. Un avenant au contrat doctoral vous sera fourni. La campagne annuelle a lieu au mois de juin.

Students with doctoral contract may teach up to 64 hours of tutorials per year.. An amendment to your doctoral contract will be provided. The annual application period takes place in June.